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Desde o avô, morte 
de Bisneto repre-
senta interrupção de 
décadas da família 
na política

A morte do ex-vere-
ador e ex-deputa-
do Arthur Bisneto 
quebrou uma se-

quência da carreira política 
da família, que começou 
com Arthur Virgílio, Ar-
thur Neto e ele.  O filho 
do ex-prefeito Arthur Neto 
morreu em casa, na manhã 
desta terça-feira (28), aos 
44 anos.

Bisneto foi vítima de um 
infarto, na Ponta Negra, 
Zona Oeste,  para onde o 
Samu foi chamado, mas 
quando chegou apenas 
atestou o óbito.  

Trajetória 
Arthur Bisneto foi elei-

to vereador no ano 2000 
e deputado estadual em 
2002, 2006 e 2010. Ele foi 
eleito como deputado Fe-
deral nas eleições de 2014 e 
ficou assim até 2017, quan-

Morte de Arthur Bisneto 
interrompe trajetória politica familiar 

David Almeida, também 
lamentou:

“Neste momento de tris-
teza e dor, lamento profun-
damente a morte do meu 
amigo e companheiro na 
Assembleia Legislativa, Ar-
thur Bisneto. Uma pessoa 
brilhante que lutava pela 
população amazonense 
por onde passava. Deixo os 
meus sinceros sentimentos 
para a família, em especial 
ao ex-prefeito de Manaus e 
ex-senador, Arthur Virgílio 
Neto, e oro para que Deus 
leve conforto para todos 
por essa perda irreparável”, 
afirmou Almeida.

Vice-prefeito de Manaus 
e chefe da Casa Civil, Mar-
cos Rotta, destacou que 
Arthur Bisneto será sem-
pre lembrado como uma 
pessoa amorosa e gentil 
com todos.

“Tive a satisfação de ser 
deputado estadual e fede-
ral com o Arthur Bisneto, e 
depois colegas na Prefeitu-
ra de Manaus. Guardarei as 
memórias de uma pessoa 
gentil, amável com todos 
e profundamente educa-
do. Esse belo histórico só 
enobrece a sua carreira 
política”, destacou Rotta.

Divulgação

Arthur e Bisneto caminharam juntos na política, representando a família

do licenciou-se do cargo 
para assumir a Casa Civil, 
em setembro daquele ano. 
para apoiar o pai.

Em abril de 2018, Bis-

neto anunciou a saída do 
cargo de secretário-chefe 
da Casa Civil da Prefeitu-
ra de Manaus. Segundo 
a Prefeitura, Bisneto re-

tornou à Câmara Federal 
para continuar o mandato 
de deputado. No mesmo 
ano, disputou sua última 
eleição para Governo do 

Amazonas, como vice do 
atual senador Omar Aziz.

Bisneto era pré-candida-
to a vereador nas eleições 
deste ano. A morte dele 
interrompe a trajetória  
do político. 

O govenador Wilson 
Lima. lamentou a morte 
em nota:

O governador Wilson 
Lima lamenta com gran-
de pesar a morte do ex-
-deputado federal, Arthur 
Bisneto, nesta terça-
-feira (28/05). Bisneto foi 
um jovem proeminente 
da política local, contri-
buindo sempre com o 
bem-estar da população  
do Amazonas.

Arthur Bisneto tinha 44 
anos e era filho do ex-
-prefeito de Manaus, Ar-
thur Virgílio Neto e de 
Jaqueline Arduini e neto 
do ex-deputado federal, 
Arthur Virgílio Filho.

Ele foi eleito vereador 
em 2000 e ocupou por 
três legislatura, 2002, 2006, 
2010, o cargo de deputado 
estadual. Em 2014 foi eleito 
deputado federal.

O prefeito de Manaus, 
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 DIVULGAÇÃO

O prazo para solicitar condições especiais de renegociação do Desenrola Fies vence na próxima 
sexta-feira (31). O programa do Ministério da Educação (MEC), executado pelo Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação (FNDE), oferece descontos na renegociação das dívidas do Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies).

Dados da pasta mostram que, desde que foi lançado, em novembro do ano passado, o Desenrola 
Fies já beneficiou 283.577 estudantes.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Nova pesquisa da TV Record, mostra o deputado federal Amom Mandel (Cidadania), pré-can-
didato à prefeitura de Manaus, e o atual prefeito da cidade, David Almeida (Avante), empatados 
tecnicamente.  Amom registra 25% das intenções de voto, enquanto David Almeida aparece com 
24%. As eleições são só em outubro, mas tudo indica que os dois seguirão disputando voto a voto.

  Editorial

Manaus precisa mais do que 
sete corujinhas na avenida do 
Turismo para resolver seus 
problemas com trânsito e aci-
dentes. Precisa de educação 
conscientização de motoris-
tas e pedestres, e de paciência 
nas ruas. 

Serão 90 dias de testes até 
que os radares comecem a 
multar. “Os novos radares co-
meçarão a operar nas próxi-
mas semanas, e a expectativa 

é que a presença desses equi-
pamentos incentive os moto-
ristas a respeitarem os limites 
de velocidade, contribuindo 
para um trânsito mais seguro 
e ordenado na avenida do 
Turismo”, afirma a prefeitura. 

Será que mexendo no bolso 
o cidadão consegue ficar mi-
nimamente civilizado? 

Fiscais da natureza 
O número de jovens que 

não estudam, não traba-
lham e nem estão procu-
rando emprego cresceu no 
último ano, aponta um le-
vantamento do Ministério 
do Trabalho divulgado na 
manhã desta terça-feira (28). 

O Brasil tinha 4 milhões de 
jovens entre 14 e 24 anos 
nesta situação no 1º trimestre 
de 2023, de acordo com a 
pesquisa. Esse número saltou 
para 5,4 milhões no mesmo 

período deste ano. Sinal dos 
tempos em que vivemos. 

Clima quente 
Os brasileiros enfrentaram 

quase três meses a mais de 
dias quentes nos últimos 
doze meses por causa da 
mudança climática. É o que 
mostra um relatório publica-
do nesta terça-feira (28) por 
entidades internacionais que 
analisaram dados de 2023 

e de 2024 em comparação 
com a média de décadas 
anteriores.

A previsão para o Ama-
zonas em 2024 é de que 
tenhamos a maior estiagem 
de todos os tempos, com 
menos comida, menos água 
e mais cenas de fauna e flora 
mortos. 

Culpa de todos nós, que 
destruímos o planeta todos 
os dias.

Mais do que sete corujinhas  

ESPIRITUALIDADE E BEM VIVER
Exercitar a prática da 

espiritualidade permite 
estabelecer uma cone-
xão com o significado da 
vida, possibilita um olhar 
sobre a posição do ser 
humano dentro de uma 
perspectiva maior cele-
brando o encontro inevi-
tável de um sentido para a  
experiência vital. 

A espiritualidade não 
enseja necessariamen-
te uma ligação com a 
crença ou exercício da 
prática da religião e pro-
porciona uma sensação 
de conforto e suporte 
emocional para lidar com 
as angústias, dúvidas e 
adversidades da vida co-
tidiana permitindo, entre 
outros benefícios, a pos-
sibilidade real do estabe-
lecimento de propósito 
para a vida. 

Permitir a experiência da 
espiritualidade contribui 
para uma vida de sig-
nificado, fé, esperança e 
bem estar ao passo que 
sua falta indica, invariavel-
mente, um sentimento de 
vazio, de falta de perten-
cimento a um esquema 
mais amplo e a ausência 
de perspectiva existencial. 

O encontro com a es-
piritualidade pode se dar 
através do sagrado, do 
religioso ou divino, toda-
via, este estado universal 

da experiência humana 
pode ser também ex-
perimentado através do 
autoconhecimento, das 
reflexões acerca do sen-
tido de tudo, da oração, 
meditação, silêncio ou 
ainda através de ativida-
des sociais de volunta-
riado que permitem uma 
oportunidade única de 
envolvimento humanitá-
rio e conexão com uma 
experiência maravilhosa 
de servir ao outro. 

Estudos recentes tem 
demonstrado grandes 
revelações sobre o tema 
indicando que pessoas 
com regular prática es-
piritual, independente-
mente de suas crenças 
religiosas, apresentam 
modificações positivas 
nos níveis de Serotonina 
e Dopamina, conhecidos 
hormônios do prazer e 
felicidade, apontando 
ainda que uma espiritu-
alidade equilibrada é um 
agente facilitador para a 
excelência do desempe-
nho pessoal incluindo 
aqui o equilíbrio afetivo, 
conhecimento de seus 
limites e virtudes tradu-
zindo-se em Paz Interior, 
alegria de viver e bem 
estar físico e emocional. 

Através da adesão à es-
piritualidade seja em mo-
mentos difíceis da vida 

ou etapas de harmonia 
emocional evidenciam-
-se amplos benefícios  no 
campo da saúde física 
e mental onde a fé e 
esperança em algo su-
perior impulsionam, efi-
cazmente, as conquistas 
da vida indicando que 
a interação entre saúde 
e espiritualidade são de 
grande valia na melhoria 
da saúde como um todo. 

O autoconhecimento e a 
possibilidade de mudança 
interior através  da oração, 
do diálogo com Deus Su-
premo, com o exercício 
diário da gratidão ( poden-
do até mesmo fazer um 
diário de gratidão), com 
a autoconsciência sobre 
quem devemos efetiva-
mente perdoar e usufruir 
dos benefícios desta práti-
ca, e acima de tudo, através 
de minuciosa análise diária 
sobre nosso papel exis-
tencial são atitudes que 
permitem um tornar-se 
melhor, refletindo uma 
postura de protagonis-
mo e gerenciamento de 
nossa missão humanista 
nos conduzindo ao cami-
nho do bem, do amor e 
do senso de importân-
cia e participação efetiva, 
melhorando ,desta for-
ma, a qualidade de vida 
de si mesmo e de todos  
ao redor. 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

O processo eleitoral é 
a essência da democra-
cia, e sua integridade é 
fundamental para garantir 
que a vontade popular 
seja expressa de forma 
justa e equilibrada. Nes-
se contexto, a proibição 
da propaganda eleitoral 
antecipada desempenha 
um papel crucial, assegu-
rando que todos os can-
didatos tenham igualdade 
de oportunidades e que o 
pleito ocorra de maneira 
transparente e lisa.

A propaganda eleitoral é 
aquela que busca captar 
votos do eleitorado, divul-
gando o currículo dos can-
didatos, suas propostas 
e mensagens. No entan-
to, essa divulgação deve 
ocorrer dentro de prazos 
e definições estabelecidos 
pela legislação eleitoral, a 
fim de garantir a igualda-
de entre os postulantes 
aos cargos públicos.

A propaganda eleito-
ral antecipada, por sua 
vez, ocorre fora do pe-
ríodo permitido e pode 
ser passível de multa. Ela 
se caracteriza quando a 
mensagem veiculada con-
tém pedido explícito ou 
subentendido de voto 
ou quando utiliza meios, 
formas ou instrumentos 

não permitidos durante 
a campanha oficial.

A proibição da propa-
ganda antecipada visa coi-
bir práticas que distorçam 
a igualdade de oportuni-
dades entre os candida-
tos. Quando um postu-
lante inicia sua campanha 
antes do prazo legal, ele 
pode conquistar uma visi-
bilidade desproporcional, 
prejudicando os demais 
concorrentes. Isso com-
promete a lisura do plei-
to, pois a corrida eleitoral 
deve ser baseada em mé-
ritos e propostas, não em  
vantagens indevidas.

A igualdade de oportu-
nidades é essencial para 
que os eleitores possam 
fazer escolhas informadas 
e conscientes. Quando um 
candidato tem mais tem-
po de exposição, recur-
sos financeiros ou acesso 
privilegiado aos meios de 
comunicação, a balança 
eleitoral pende para um 
lado, comprometendo a 
legitimidade do processo.

A propaganda eleitoral 
antecipada também afeta 
a transparência do pleito. 
Quando mensagens são 
veiculadas antes do perío-
do oficial, os eleitores po-
dem ser influenciados por 
informações descontex-

tualizadas ou inverídicas. 
Isso prejudica a formação 
de uma opinião pública 
sólida e compromete a 
capacidade dos cidadãos 
de fazerem escolhas cons-
cientes.

Além disso, a lisura do 
pleito está diretamente 
relacionada à igualdade 
de oportunidades. Quan-
do um candidato se be-
neficia da propaganda 
antecipada, ele pode 
conquistar uma vanta-
gem injusta, minando a 
confiança dos eleitores no 
processo democrático. A 
lisura do pleito exige que 
todos os concorrentes es-
tejam em pé de igualdade, 
competindo com base em 
suas ideias e projetos.

A proibição da propa-
ganda eleitoral antecipa-
da é determinada para 
manter a igualdade de 
oportunidades, a transpa-
rência e a lisura do plei-
to. Os candidatos devem 
competir em condições 
justas, e os eleitores me-
recem informações con-
fiáveis para fazerem suas 
escolhas. A democracia 
depende de um proces-
so eleitoral íntegro, e a 
proibição da propaganda 
antecipada é um dos pi-
lares desse sistema.

A proibição de Propaganda Eleitoral Antecipada: um 
respeito à igualdade de oportunidades e lisura do pleito 

Advogado especialista em direito público

Lucas Botero @lucas_botero
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Cidades

Localizado no Cen-
tro, edifício com 17 
andares foi contem-
plado pelo Minha 
Casa Minha Vida e 
deverá ter entre 85 
e 128 apartamentos

O governador Wilson 
Lima vistoriou, nesta 
terça-feira (28/05), o 
antigo prédio da Re-

ceita Federal, no Centro de Ma-
naus, zona sul, que deve passar 
por um processo de ‘retrofit’, 
ou seja, uma readequação para 
se transformar em moradias 
com capacidade mínima para 
85 apartamentos, e integra as 
ações do programa Amazonas 
Meu Lar, maior programa de 
habitação da história do Go-
verno do Estado. O projeto de 
revitalização do prédio prevê até 
128 apartamentos, e foi contem-
plado pelo Minha Casa Minha 
Vida, do Governo Federal.

O prédio com 17 andares está 
localizado na rua Marechal De-
odoro e pertence à Superinten-
dência do Patrimônio da União 
(SPU). O imóvel será doado ao 
Fundo de Arrendamento Resi-
dencial (FAR) para as habita-
ções de interesse social e deverá 
ser ocupado futuramente por 
famílias do público em geral 
cadastradas previamente no 
Amazonas Meu Lar. Em breve, 
atendendo a um pedido do go-
vernador, o local será repassado 
ao Estado.

“Desde 2019 que a gente está 
construindo um projeto para 
que o Governo Federal ceda 
esse prédio para o Governo do 
Estado do Amazonas para fazer 
um trabalho de retrofit, que é um 
trabalho de modernização des-
sa estrutura para transformar 

Wilson Lima apresentou ao ministro das Cidades, Jader Filho, um pedido de prioridade para avanço de projetos de habitação do estado

DIEGO PERES/ SECOM

Wilson Lima vistoria prédio que 
será transformado em moradias

os andares em apartamentos. 
Então, estamos prevendo aqui 
no primeiro projeto 85 aparta-
mentos no tamanho de 45 a 60 
metros quadrados”, destacou 
Wilson Lima.

Neste mês de maio, o Go-
verno do Estado publicou o 
edital de Chamamento Público 
nº 005/2024-SEDURB/SUHAB, 
para credenciamento de empre-
sas da construção civil interessa-
das na requalificação do imóvel. 
O documento está disponível no 
site do Amazonas Meu Lar (www.
amazonasmeular.am.gov.br/
documentos/editais). O prazo 
para credenciar as propostas é 
até 10 de junho.

“Já estamos com o chama-
mento da escolha da constru-
tora pronta, 18 meses após a 
assinatura do contrato, esse pré-
dio estará pronto para receber 
as primeiras famílias”, explicou 

Amazonas e Governo Federal, 
após ser aprovado o projeto 
“Residencial Amazonas Meu Lar 
3” da Suhab para a realização 
de “Retrofit” para a adaptação 
de novas unidades habitacio-
nais em parceria com o Minha 
Casa Minha Vida, do Governo 
Federal, com recursos do FAR.

O imóvel possui terreno de 
aproximadamente 488 m2, e 
área construída de 7,9 mil m2, 
distribuída em 17 pavimentos, 
garagem e subsolo. Por se tratar 
de requalificação de um imóvel 
existente, a construtora inte-
ressada deverá apresentar os 
projetos preliminares, arquite-
tônicos, complementares e exe-
cução, na qual as especificações 
deverão estar em conformidade 
com a Portaria nº 725 do Mi-
nistério das Cidades.

A subvenção econômica con-
cedida com recursos do Fundo 
de Arrendamento Residencial é 
limitada até R$ 229,6 mil por uni-
dade habitacional, sendo que 
2% desse valor destinam-se ao 
valor do trabalho social.

Celeridade
No último dia 21 de maio, o 

governador Wilson Lima apre-
sentou ao ministro das Cidades, 
Jader Filho, um pedido de priori-
dade para avanço de projetos de 
habitação do estado já aprova-
dos pelo Governo Federal, que 
fazem parte do Amazonas Meu 
Lar, que contempla seis proje-
tos, totalizando 720 unidades 
pelo Minha Casa Minha Vida.

Entre os projetos já aprovados 
e em análise na Caixa Econômica 
Federal (CEF), estão o Edifício da 
Receita Federal (Centro), com 
128 unidades; o Conjunto Ci-
dadão X, com 192 unidades; 
na área remanescente na Ponte 
Rio Negro, com 256 unidades; 
no bairro Novo Aleixo com 48 
unidades; em Petrópolis com 32 
unidades; e no bairro Alvorada 
com 64 unidades.

o secretário da Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE), 
Marcellus Campêlo.

Também estiveram acompa-
nhando a visita com o governa-
dor o secretário de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropolitano 
(Sedurb), Fausto Júnior; a secre-
tária das Cidades e Territórios 
(Sect), Renata Queiroz; e o di-
retor-presidente da Superinten-
dência de Habitação (Suhab), 
Jivago Castro. “O estado do 
Amazonas sai na frente no mo-
delo retrofit”, ressaltou Jivago.

O imóvel é o primeiro do 
Amazonas a receber o “retrofit”, 
sendo a readaptação da área 
para uma habitação funcional 
com quarto, sala, cozinha e 
banheiro. O novo residencial 
vai atender famílias com renda 
mensal bruta de até R$ 2.640, 
pertencentes a Faixa 1, cadas-
tradas no Amazonas Meu Lar.

“O ministro (das Cidades) 
Jader Filho tem recebido esse 
projeto com muito entusiasmo, 
muita empolgação, uma vez que 
esse será um case, que será 
uma referência para os outros 
estados do Brasil. Nós estamos 
aqui numa região onde a habi-
tação precisa servir como mola 
propulsora para a retomada das 
atividades econômicas do cen-
tro de Manaus”, declarou Fausto 
Júnior, titular da Sedurb.

Acompanharam ainda a visita 
o vereador Diego Afonso; o 
presidente da Câmara de Diri-
gentes Lojistas de Manaus (CDL 
Manaus), Ralph Assayag; o pre-
sidente e o vice da Associação 
das Empresas do Mercado Imo-
biliário no Estado do Amazonas 
(Ademi-AM), Henrique Medina 
e Hélio Alexandre, respectiva-
mente; o presidente da Asso-
ciação Comercial do Amazonas 

(ACA), Jorge Lima; e o presidente 
da Federação do Comércio do 
Estado do Amazonas (Fecomér-
cio), Aderson Frota.

Parceria
A doação do prédio é fruto da 

parceria entre o Governo Fede-
ral e o Governo do Amazonas, 
possibilitando o avanço de novas 
habitações. Além de reduzir os 
gastos do recurso público em 
aquisição de terrenos ou áreas, 
a requalificação do prédio que 
atualmente está sem utilização 
em um dos cartões postais da 
cidade de Manaus, trará menor 
desgaste ambiental e revitaliza-
ção para o Centro, possibilitando 
a criação de novas moradias com 
espaços modernos, confortáveis 
e funcionais.

O prédio comercial será re-
qualificado para habitação por 
meio da parceria do Governo do 

Luminárias de LED do Programa Ilumina+ Amazonas 
são produzidas na Zona Franca de Manaus

As luminárias de LED, que 
são implantadas no interior 
pelo Ilumina+ Amazonas, pro-
grama do Governo do Estado, 
são todas produzidas na Zona 
Franca de Manaus (ZFM), con-
tribuindo para a geração de 
emprego e renda na região. 
A produção no Polo Industrial 
de Manaus (PIM) gera cer-
ca de 560 empregos diretos 
e indiretos. Com garantia de 
cinco anos, a produção local 
também facilita a logística re-
versa de manutenção.

Executado pela Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE), o Ilumina+ Amazonas 
substitui por LED as lâmpadas 
convencionais de vapor de só-
dio, mercúrio ou mistas, mais 
poluentes e tradicionalmente 
usadas na iluminação públi-
ca do interior. “O LED possui 
maior eficiência energética, 
com economia de até 60% 
nos custos de energia, pro-
porcionando às prefeituras, 
responsáveis pela iluminação 
pública, economizar na conta 
de luz”, afirma o secretário da 
UGPE, Marcellus Campêlo.

PROGRAMA ILUMINA+LUTO NO GARANTIDO

Ex-sinhazinha do Boi Garantido, 
morre aos 32 anos em Manaus

Morreu na manhã desta 
terça-feira (28), em Manaus, 
a ex-sinhazinha do Boi Ga-
rantido Djidja Cardoso, aos 
32 anos.

Ela deixou o Boi há 
quatro anos e tornou-se 
empresária na capital do 
Amazonas, onde tinha um 

No caso do interior do Ama-
zonas, onde as termelétricas 
são à base de combustível 
fóssil, explica Campêlo, a eco-
nomia também ajuda a redu-
zir a emissão de dióxido de 
carbono (CO2), um dos gases 
causadores do efeito estufa e 
do aquecimento global.

Em dois anos, já são 39 
municípios e 62 comunidades 
rurais e indígenas alcançadas Ex-sinhazinha do Boi Garantido Djidja Cardoso

pelo programa. A meta es-
tabelecida pelo governador 
do Amazonas, Wilson Lima, é 
alcançar os 61 municípios do 
interior, com uma iluminação 
pública sustentável e de alta 
qualidade até a 30ª Confe-
rência do Clima (COP-30), que 
acontecerá em novembro de 
2025, em Belém (PA).

Para Marcellus Campêlo, as 
luminárias de LED produzidas 

salão de beleza. Djidja tam-
bém foi rainha do Peladão  
em Manaus.

Ainda não se sabe a cau-
sa da morte. Djidja era 
dona do salão BelleFem-
me, Djidja. Nas redes sociais 
amigos e familiares já se  
despedem dela.

localmente refletem também o 
compromisso do Governo do 
Estado com o desenvolvimen-
to econômico do Amazonas. “É 
um dos aspectos que foram 
cuidadosamente pensados 
na fase de planejamento do 
programa. A aquisição dos 
produtos diretamente do Polo 
Industrial de Manaus é muito 
importante, pois, além de ge-
rar emprego e renda para a 
população, ajuda a fortalecer 
o nosso modelo econômico”.

Incentivo à indústria local
O Amazonas é o único estado 

do Brasil que possui o Pro-
cesso Produtivo Básico (PPB) 
específico para lâmpadas de 
LED, assegurado pela Portaria 
Interministerial nº 4, de 30 de 
janeiro de 2020, dos ministérios 
da Economia e da Ciência, Tec-
nologia e Inovações. O PPB é o 
conjunto mínimo de operações 
para efetivar a industrialização 
de determinado produto. O 
setor vive a expectativa de for-
mação de um novo segmento 
industrial que utiliza tecnologia 
de última geração.

TIAGO CORRÊA/ UGPE

Os produtos têm garan-
tia de cinco anos e contri-
buem para a geração de 
cerca de 560 empregos 
diretos e indiretos

Divulgação



PF deflagra operação contra contrabando 
de cigarros eletrônicos em Manaus

A Polícia Federal e 
a Receita Federal 
– RFB, em ação 
conjunta com a 

Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária – ANVISA, 
deflagraram nesta terça-
-feira, 28/5, a Operação 
Vapor Digital, com o ob-
jetivo de combater crimes 
de contrabando, falsidade 
documental, uso de docu-
mento falso, lavagem de 
dinheiro, sonegação fiscal 
e organização criminosa. 
Cigarros eletrônicos são 
o alvo.

A operação mobiliza 110 

Ação em vários pon-
tos da cidade

Além dos mandados de busca, foi concedido judicialmente suspensão das atividades econômicas dos estabelecimentos

Fronteira Mais 
Segura: Idoso é 
preso por porte 
ilegal de arma 
de fogo 

IRANDUBA

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) prendeu, nesta terça-
-feira (28/05), em flagrante um 
homem, 60 anos, por porte ile-
gal de arma de fogo, em uma 
comunidade do município de 
Iranduba (a 27 quilômetros de 
Manaus). Aos policiais, o idoso 
confirmou o envolvimento em 
um crime de homicídio praticado 
naquele município.

A ação foi realizada por po-
liciais das Rondas Ostensivas 
Cândido Mariano (Rocam) e da 
8ª Companhia Independente de 
Polícia Militar (CIPM), durante pa-
trulhamento no Distrito de Cacau 
Pirêra, no âmbito da operação 
Fronteira Mais Segura/Protetor 
das Fronteiras, coordenadas no 
Estado pela Secretaria de Segu-
rança Pública (SSP-AM).

Os militares receberam uma 
denúncia que o suspeito havia 
escondido um bote de alumínio 
e um motor de 15hp, na região 
de mata alagada, na comuni-
dade Janauari. As equipes se 
deslocaram ao local indicado e 
encontraram o suspeito em um 
flutuante, com armamento den-
tro de uma canoa.

Os policiais apreenderam duas 
espingardas de calibre 20 e seis 
munições intactas. Questionado 
se ele seria o autor do assassina-
to, o homem confessou o crime 
e indiciou aos militares onde 
estavam os materiais vítima. Fo-
ram encontrados um bote de 
alumínio, um motor 15hp e um 
tanque de combustível.

As apreensões causaram da-
nos estimados em R$ 8 mil. 

O homem é suspeito de envolvi-
mento em um crime de homicídio 

DIVULGAÇÃO
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Polícia Militar do Amazonas prende quatro 
homens por crime de violência doméstica

DIVULGAÇÃO

Em uma das ocorrências, adolescente denunciou padrasto por bater na mãe dele

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM) prendeu quatro 
homens, com idades entre 21 
e 56 anos, por crimes de vio-
lência doméstica, sendo um 
deles também por porte ilegal 
de arma de fogo, em ações 
distintas nas zonas oeste, cen-
tro-sul e leste de Manaus. As 
ocorrências foram registradas 
durante o sábado e domingo 
(25 e 26/05) e na madrugada 
desta segunda-feira (27/05).

Na madrugada desta segun-
da-feira, por volta das 2h, os 
policiais militares da 8ª Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom) foram acionados, via 
linha direta, para atender a uma 
ocorrência de violência domés-
tica na rua 23 de Dezembro, 
bairro Flores, zona oeste.

No local, a vítima, de 32 anos, 
informou aos PMs que, durante 
uma discussão, seu companhei-
ro, um homem de 56 anos, usou 
uma arma de fogo para praticar 
injúria, ameaça e agressão con-
tra ela. Duas testemunhas, de 32 
e 40 anos, confirmaram o relato 
da vítima aos policiais militares.

OCORÊNCIAS

PMAM prende homem e apreende 
23 kg de entorpecentes

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio de operação 
conjunta entre as 4ª, 13ª e 17ª 
Companhias Interativas Comuni-
tárias (Cicoms), prendeu um ho-
mem de 34 anos por associação 
ao tráfico de drogas e apreendeu 
uma arma de fogo e 23 kg de en-
torpecentes nesta segunda-feira 
(27/05) durante a Operação Onça. 
A ação foi deflagrada na rua Ta-
batinga, bairro Nova Conquista, 
zona leste de Manaus.

Ao todo, os policiais milita-
res apreenderam 21 tabletes de 
entorpecentes, sendo sete de 
maconha, oito de oxi e seis de 
cocaína. Além disso, também fo-
ram encontradas 25 trouxinhas 
de maconha, 241 trouxinhas de 
oxi, 98 pinos e 190 trouxinhas 
de cocaína, duas balanças de 
precisão e uma pistola calibre 40.

De acordo com o capitão PM 
Thiago Dantas, a equipe policial 
recebeu denúncias de populares 
informando que, naquela região, 
havia um homem vendendo dro-
gas e ameaçando os moradores.

Após as informações, os 
policiais militares realizaram a 
abordagem do homem e, com 

Com o suspeito foram apre-
endidos um revólver calibre 38, 
seis munições intactas, uma 
carteira, um relógio, um anel, 
um molho de chaves e cerca 
de R$ 320,00 em espécie.

Já na madrugada de domingo, 
por volta das 2h, os policiais mili-
tares da 12ª Cicom foram aciona-
dos, via Centro de Comunicações 
Operacionais Policiais Militares 
(Cecopom), para atender a ou-

Foi apreendido 21 tabletes de oxi, 
maconha e cocaína, além de trouxi-
nhas e uma arma de fogo

tro caso de violência doméstica, 
desta vez na rua Franz Schubert, 
bairro Flores, zona centro-sul.

No local, um homem de 23 
anos foi preso após sua espo-
sa, de 24, confirmar à equipe 
policial que sofria constantes 
situações de violência dentro 
de casa. Testemunhas infor-
maram aos PMs que as brigas 
entre o casal eram rotineiras.

Ainda no domingo, por volta 

ele, encontraram uma arma de 
fogo calibre 40. Quando ques-
tionado pelos PMs, o suspeito 
negou que possuía ligação com 
o tráfico de drogas; porém, 
informou que costumava com-
prar os entorpecentes na rua 
Mirasselva, bairro Redenção, 
zona centro-oeste da capital.

A equipe policial se des-
locou até o endereço infor-
mado pelo suspeito e, ao 
chegarem, constataram que 
a casa estava abandonada. 
No local, os policiais militares 
apreenderam as drogas.

das 13h40, um adolescente de 
12 anos acionou a equipe policial 
da 2ª Cicom, informando que 
seu padrasto, de 24 anos, tinha 
violentado fisicamente sua mãe, 
de 31. A ocorrência foi registrada 
na residência do casal, na rua São 
Geraldo, bairro Colônia Oliveira 
Machado, zona sul da capital.

O adolescente informou aos 
PMs que o suspeito havia usado 
drogas e estava sob efeito de 
bebida alcoólica.

Já no sábado, a 28ª Cicom 
prendeu um homem, de 21 anos, 
também pelo crime de violência 
doméstica, praticado contra sua 
companheira, de 20 anos.

A ação foi realizada na rua 
Jatobá, bairro Colônia Antônio 
Aleixo, zona leste de Manaus, 
após denúncia anônima. Já no 
local, os policiais militares ob-
servaram que a vítima estava 
com uma lesão no lado direito 
do rosto e possuía marcas de 
agressão no pescoço.

Os agressores foram con-
duzidos junto com as vítimas, 
à Delegacia Especializada em 
Crimes Contra Mulher (DECCM).

ZONA LESTE DE MANAUS

DIVULGAÇÃO

Policiais Federais e 60 ser-
vidores da Receita Federal, 
além de 47 viaturas, que 
cumprem 27 mandados 
de busca e apreensão em 
locais estratégicos identi-
ficados durante as investi-
gações em Manaus.

Além dos mandados 
de busca, foi concedido 
judicialmente suspensão 
das atividades econômi-
cas dos estabelecimen-
tos que praticam a ven-
da do material ilícito e 
suspensão dos perfis de  
redes sociais.

Investigação
A investigação iniciou-

-se em fevereiro de 2024, 
em decorrência de três 
apreensões da RFB reali-

zadas nos Correios e em 
empresas de transporte 
aéreo, que culminaram 
na apreensão de mais de 
7.500 cigarros eletrônicos, 
destinados a pessoas fí-
sicas, pessoas jurídicas e 
distribuidoras na cidade 
de Manaus.

Por meio de diligências 
da PF e da Receita, foram 
identificados 11 suspei-
tos e 16 estabelecimen-
tos comerciais, em sua 
maioria tabacarias, tidos 
como responsáveis e pon-
tos de vendas do produto 
ilícito, na cidade e nas  
redes sociais.

O cigarro eletrônico já 
era alvo de proibição e, 
recentemente, a Anvisa 
manteve a proibição de 

importação, divulgação e 
venda, por meio da RDC 
nº 855/2024. A investi-
gação identificou ainda 
a falsidade documental, 
principalmente de no-
tas fiscais, para ludibriar  
a investigação.

No caso em investiga-
ção, uma distribuidora 
tentou introduzir o produ-
to na cidade com nota fis-
cal de capas de telefones 
celulares. Ainda, durante 
a investigação, foi possí-
vel identificar que alguns 
proprietários dos estabe-
lecimentos movimenta-
ram grande quantidade de 
valores em espécie num 
curto período de tempo.

Além da venda ilegal 
dos dispositivos eletrô-

nicos, os suspeitos tam-
bém são investigados por 
venderam outros produ-
tos fumígenos ilegais, 
como por exemplo cigarro 
importado e fumo para 
narguilé sem autorização  
da ANVISA.

As medidas cautelares de 
busca e apreensão visam, 
principalmente, retirar os 
produtos ilícitos de circu-
lação e obter elementos 
que comprovem a prática 
dos crimes investigados, 
além de aprofundar a in-
vestigação sobre o destino 
dos recursos.

Durante as buscas, fo-
ram  apreendidos armas 
de fogo, munição, drogas, 
cigarros eletrônicos e alta 
quantia em dinheiro.



Política

Polêmica PEC pode  ti-
rar da Marinha o domí-
nio do litoral brasileiro

O Senado voltou a 
discutir esta sema-
na a Proposta de 
Emenda à Cons-

tituição (PEC) 3/2022 que 
transfere a propriedade dos 
terrenos do litoral brasi-
leiro, hoje sob o domínio 
da Marinha, para estados, 
municípios e proprietários 
privados. Aprovado em fe-
vereiro de 2022 na Câmara 
dos Deputados, a PEC esta-
va parada na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado desde agosto 
de 2023.

Praias e discussão
Uma audiência pública 

discute o tema, que está 
sob a relatoria do senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ) 
e enfrenta resistência da 
base governista. Organiza-
ções ambientalistas alertam 
que a proposta traz o risco 
de privatização das praias 
por empreendimentos pri-
vados e pode comprome-
ter a biodiversidade do  
litoral brasileiro.

Além das praias, a Mari-
nha detém a propriedade 
de margens de rios e la-
goas onde há a influência  
das marés.

De acordo com o Obser-
vatório do Clima, “esse é 
mais um projeto do Pacote 
da Destruição prestes a ser 
votado. Isso põe em risco 
todo o nosso litoral, a segu-
rança nacional, a economia 
das comunidades costeiras 
e nossa adaptação às mu-
danças climáticas”.

Para o grupo que reúne 
diversas entidades de de-
fesa do clima e do meio 
ambiente, os terrenos da 

Se aprovada, a PEC mudará para sempre a forma como o brasileiro vai à praia

TCE-AM abre Fórum de Controle Interno e Externo  

DIVULGAÇÃO

Trabalho em conjunto entre as es-
feras estadual, municipal e federal

Em uma realização da 
Rede de Controle da Gestão 
Pública, o Tribunal de Con-
tas do Amazonas (TCE-AM), 
por intermédio da Escola 
de Contas Públicas (ECP), 
iniciou nesta segunda-feira 
(27), o I Fórum de Controle 
Interno e Externo.

O evento foi aberto pela 
presidente da Corte de Con-
tas, conselheira Yara Ama-
zônia Lins, que destacou a 
importância do trabalho em 
rede entre as instituições 
públicas nos âmbitos esta-
dual, municipal e federal.

“O TCE sente-se honrado 
em ser o anfitrião do evento, 
através da participação da 
Escola de Contas Públicas 
(ECP), que abriga o Fórum”, 
afirmou a presidente.

A programação do Fórum 
começou com uma con-
ferência do coordenador-
-geral da ECP, conselheiro 
Júlio Pinheiro, que abordou 
o tema ‘O Controle Ambien-
tal pelo Tribunal de Contas’. 
Júlio Pinheiro enfatizou o 
papel crucial da Rede de 

 SUSTENTABILIDADEEDUCAÇÃO

Tarcísio sanciona lei e cria 
escolas cívico-militares 

O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, sancionou a lei 
que instituiu o Programa Escola 
Cívico-Militar na rede paulista 
de ensino. Segundo o governo 
paulista, a expectativa é que de 
50 a 100 escolas cívico-militares 
estejam em funcionamento no 
início de 2025 no estado.

De acordo com o Palácio dos 
Bandeirantes, serão reservados 
para o pagamento dos monito-
res militares R$ 7,2 milhões do 
orçamento anual da educação 
no estado. São previstos rendi-
mentos de mais de R$ 6 mil para 
jornadas de 40 horas semanais 
aos militares. Os pagamentos 
aumentam em 50%, podendo 
chegar a mais de R$ 9 mil, para 
coordenadores ou oficiais. Os 
valores são maiores do que 
os salários recebidos por parte 
dos professores da rede públi-
ca estadual. Na última seleção 
de professores temporários, 
foram anunciados salários de 
R$ 5,3 mil para jornadas de 40  
horas semanais.

A lei estabelece que a Secre-

Controle da Gestão Públi-
ca na promoção de ações 
ambientais e sociais.

“A destinação dos resí-
duos sólidos deve ser sus-
tentável, e não podemos 
continuar aceitando os li-
xões a céu aberto, presen-
tes em todos os municípios 
do Amazonas”, ressaltou o 
coordenador-geral.

Júlio Pinheiro também 
destacou o compromisso 
do TCE com a prevenção 
de impactos ambientais, 
alertando sobre questões 
como a falta de água potável 
em municípios do interior e 
a necessidade de educação 
ambiental em todos os ní-
veis de formação.

“Há quatorze anos falo 
que temos que avançar 
muito além dos objetivos 
orçamentários, financeiros 
e fiscais do TCE-AM. Nossa 
atuação preventiva é funda-
mental para evitar danos ao 
meio ambiente, conforme 
assegura a Carta Magna do 
Brasil”, pontuou.

O controlador-geral do 
Governador de SP é mais um a 
apoiar escolas militares  no Brasil

Estado, Jeibson Justinia-
no, também participou do 
Fórum, discutindo o tema 
‘Sistema de Integridade no 
Poder Executivo Estadual: 
Avanços e Desafios’. Justi-
niano defendeu a necessi-
dade de maior equivalên-
cia e igualdade entre as 
exigências de integridade 
e transparência do setor 
privado e as práticas dos 
órgãos públicos.

“O Estado tem o com-
promisso de ser o exemplo 
de integridade. Os critérios 
de integridade, sustentabi-
lidade e compliance devem 
ser bem definidos entre as 
empresas e o governo”, 
argumentou, destacando a 
importância do compliance 
para a conformidade com 
leis e regulamentos, redu-
ção de riscos e aumento da 
segurança dos processos.

O coordenador da Rede 
de Controle, promotor de 
justiça Edinaldo Medeiros, 
elogiou a condução do 
evento pela conselheira 
Yara Amazônia Lins e des-

taria da Educação será respon-
sável pelo currículo pedagógico 
das unidades cívico-militares, 
pela formação continuada de 
professores e pela adequação 
física das escolas. A Secretaria 
da Segurança Pública vai indicar 
policiais militares da reserva 
para atuar como monitores, 
além de desenvolver ativida-
des extracurriculares e organi-
zar a disciplina e a segurança  
nas unidades.

Senadores podem aprovar 
privatização das praias no Brasil  

Marinha são guardiões na-
turais contra enchentes, 
deslizamentos e eventos 
climáticos extremos.

“Essa defesa é essencial 
para a nossa segurança e re-
siliência. Essas áreas preser-
vam nossa biodiversidade e 
equilíbrio dos ecossistemas 
costeiros. Privatização pode 
trazer danos irreversíveis”, 
afirmou o Observatório,  
em nota.

A PEC exclui o inciso VII do 
artigo 20 da Constituição, 
que afirma que os terrenos 
da Marinha são de proprie-
dade da União, transferin-
do gratuitamente para os 
estados e municípios “as 
áreas afetadas ao serviço 
público estadual e munici-
pal, inclusive as destinadas 

à utilização por concessio-
nárias e permissionárias de 
serviços públicos”.

Para os proprietários 
privados, o texto prevê 
a transferência mediante 
pagamento para aqueles 
inscritos regularmente “no 
órgão de gestão do patri-
mônio da União até a data 
de publicação” da Emenda 
à Constituição. Além disso, 
autoriza a transferência da 
propriedade para ocupan-
tes “não inscritos”, “des-
de que a ocupação tenha 
ocorrido pelo menos cinco 
anos antes da data de pu-
blicação” da PEC.

Ainda segundo o relató-
rio, permanecem como pro-
priedade da União as áreas 
hoje usadas pelo serviço 

público federal, as unida-
des ambientais federais e as 
áreas ainda não ocupadas.

MMA
Em entrevista hoje à Rá-

dio Nacional, a diretora do 
Departamento de Oceano 
e Gestão Costeira do Mi-
nistério do Meio Ambiente 
(MMA), Ana Paula Prates, de-
fendeu que esses terrenos, 
hoje com a União, funcionam 
como proteção contra as 
mudanças climáticas. 

“Acabar com essa figura 
é um retrocesso enorme. A 
PEC termina com essa figura 
dos terrenos de Marinha, 
que são terrenos da União, 
e passa gratuitamente para 
estados e municípios, para 
poder, inclusive, privatizar 

essas áreas”, disse. 
A representante do MMA 

acrescentou que a PEC não 
privatiza diretamente as 
praias, mas pode levar ao 
fechamento dos acessos às 
áreas de areia. “Na hora em 
que esses terrenos todos 
que ficam após as praias 
forem privatizados, você 
começa a ter uma priva-
tização do acesso a elas, 
que são bens comuns da 
sociedade brasileira”.]

Defesa
O senador Flávio Bolso-

naro defende, em seu re-
latório, que a mudança é 
necessária para regularizar 
as propriedades localizadas 
nos terrenos da Marinha. 
“Há, no Brasil, inúmeras 

tacou as ações propostas 
por Júlio Pinheiro para a 
questão ambiental. Edinal-
do Medeiros também res-
saltou os pontos de vista 
de Jeibson Justiniano sobre 
a integridade no relacio-
namento entre o públi-
co e o privado, alinhados 
com o trabalho da Rede  
de Controle.

As atividades do I Fórum 
seguem nesta terça-feira a 
partir das 8h, com o en-
cerramento previsto para 
quarta-feira, dia 29.
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edificações realizadas sem 
a ciência de estarem lo-
calizadas em terrenos de 
propriedade da União”.

Segundo Flávio, “os ter-
renos de marinha causam 
prejuízos aos cidadãos e 
aos municípios. O cidadão 
tem que pagar tributação 
exagerada sobre os imóveis 
em que vivem: pagam foro, 
taxa de ocupação e IPTU. Já 
os municípios, sofrem res-
trições ao desenvolvimento 
de políticas públicas quanto 
ao planejamento territorial 
urbano em razão das restri-
ções de uso dos bens sob 
domínio da União”.

O senador fluminense ar-
gumenta ainda que a ori-
gem do atual domínio da 
Marinha sobre as praias foi 
justificada pela necessida-
de de defesa do território 
contra invasão estrangeira, 
motivo que não mais existi-
ria, na visão do parlamentar.

“Atualmente, essas razões 
não estão mais presentes, 
notadamente diante dos 
avanços tecnológicos dos 
armamentos que mudaram 
os conceitos de defesa ter-
ritorial”, disse no parecer  
da PEC.

Audiência
Na audiência pública des-

ta segunda-feira, a CCJ do 
Senado deve ouvir a Coor-
denadora-Geral do Depar-
tamento de Oceano e Ges-
tão Costeira do Ministério 
do Meio Ambiente (MMA), 
Marinez Eymael Garcia 
Scherer; a representante 
Movimento das Pescado-
ras e Pescadores Artesanais 
(MPP); Ana Ilda Nogueira 
Pavã; o diretor-Presidente 
da Associação de Terminais 
Portuários Privados (ATP), 
Murillo Barbosa; o prefeito 
de Florianópolis (SC), To-
pázio Silveira Neto, entre 
outros convidados.



tado, que compreende as 
contas de Tesouro, Banco 
Central e Previdência So-
cial, veio no mês passado 
abaixo do saldo positivo 
de 13,35 bilhões de reais 
projetado por analistas em 
pesquisa da Reuters.

O saldo de abril é fruto de 
uma alta de 12,4% acima da 
inflação na despesa total 
na comparação com o mes-
mo mês de 2023, atingindo 
180,197 bilhões de reais, 
enquanto a receita líquida 
— que exclui transferências 
para governos regionais — 
teve crescimento real de 

8,4%, a 191,279 bilhões 
de reais.

De acordo com o Tesou-
ro, o saldo foi o mais baixo 
para meses de abril desde 
2020, quando ficou negati-
vo em 95,9 bilhões de reais 
em meio ao enfrentamento 
da pandemia de Covid-19.

O saldo positivo nas con-
tas dá fôlego ao governo 
na busca por uma melhora 
da trajetória fiscal. A meta 
para o resultado primá-
rio deste ano foi mantida 
pela equipe econômica 
em déficit zero, enquanto 
alvos mais ousados para 

os próximos anos acaba-
ram afrouxados diante da 
dificuldade de avançar 
com toda a agenda fiscal  
no Congresso.

Em sua mais recente re-
visão das projeções para 
o ano, feita neste mês, a 
equipe econômica estimou 
que fechará 2024 com um 
déficit primário de 14,5 
bilhões de reais, uma piora 
em relação ao saldo nega-
tivo de 9,3 bilhões de reais 
projetado em março, mas 
ainda dentro da margem 
de tolerância estabelecida 
pelo arcabouço fiscal.

Economia

No mesmo mês do ano 
passado, saldo posi-
tivo havia sido de R$ 
15,6 bilhões

O governo central 
registrou supe-
rávit primário de 
11,082 bilhões de 

reais em abril, ante um 
saldo positivo de 15,640 
bilhões de reais no mesmo 
mês do ano passado, infor-
mou o Tesouro Nacional 
nesta terça-feira. O resul-

Resultado compreende contas de Tesouro, Banco Central e Previdência Social

Governo central tem superávit primário 
de R$ 11,1 bi em abril, diz Tesouro

Do lado das receitas, 
houve uma elevação real 
de 10,6% no recolhimento 
de tributos administrados 
pela Receita Federal em 
abril, uma alta de 14,5 
bilhões de reais em re-
lação ao mesmo mês de 
2023, com impulso prin-
cipalmente da arrecada-
ção de Pis/Cofins. Também 
houve ganho nas receitas  
previdenciárias.

Em relação às despesas, a 
pasta atribuiu o maior im-
pacto sobre o desempenho 
do mês passado à elevação 
de desembolsos de benefí-
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GameStop dispara após levantar 
US$ 933 milhões com oferta de ações

As ações da GameStop 
saltavam 14% nesta terça-
-feira depois que a vare-
jista de videogames disse 
que havia arrecadado 933 
milhões de dólares ao se 
beneficiar de uma alta nas 
chamadas “ações meme” no 
início deste mês.

As ações da empresa au-
mentaram quase seis vezes 
seu valor nas duas primeiras 
semanas de maio, impulsio-
nadas em parte pelo ressur-
gimento do “Roaring Kitty” 
Keith Gill, uma personali-
dade importante no frenesi 
pelos papéis da empresa 
em 2021. Desde então, as 
ações perderam 70% de seu 
valor até o fechamento de 
sexta-feira, levando o valor 
de mercado da GameStop 
para 5,82 bilhões de dólares.

A empresa disse que levan-
tou 933,4 milhões de dólares 
após concluir sua oferta de 45 
milhões de ações, operação 
que já havia sido previamen-
te divulgada. A companhia 
pretende usar os recursos 
para fins corporativos gerais, 

Prazo para entrega da declaração 
de IR termina sexta-feira (31)

A três dias do fim do prazo de 
entrega da declaração do Im-
posto de Renda Pessoa Física, 
pouco mais de 10 milhões de 
brasileiros ainda não acertaram 
as contas com o Leão. Até 
as 17h46 desta segunda-feira 
(27), a Receita Federal rece-
beu 33.241.079 declarações. 
Isso equivale a 77,3% das 43 
milhões dos documentos es-
perados para este ano.

O prazo de entrega da de-
claração começou às 8h de 
15 de março e vai até as 
23h59min59s de 31 de maio. 

O novo intervalo, segundo a 
Receita, foi necessário para 
que todos os contribuintes 
tenham acesso à declaração 
pré-preenchida, que é enviada 
duas semanas após a entrega 
dos informes de rendimentos 
pelos empregadores, pelos 
planos de saúde e pelas ins-
tituições financeiras.

Segundo a Receita Federal, 
65,1% das declarações entre-
gues até agora terão direito a 
receber restituição, enquanto 
19% terão que pagar Imposto 
de Renda e 15,8% não têm im-

“AÇÕES MEME”

que podem incluir aquisi-
ções e investimentos.

“(A GameStop) pode tirar 
proveito (da alta) de suas 
ações enquanto o preço 
permanecer elevado”, dis-
se Art Hogan, estrategista-
-chefe de mercado da B. 
Riley Wealth.

“Eles ainda têm muitos obs-
táculos a superar antes de se 
tornarem algo que reflita o tipo 
de preço pelo qual suas ações 
estão sendo negociadas.”

Este mês, a GameStop dis-
se que esperava que suas 

Loja da GameStop em Nova York, EUA

IMPOSTO DE RENDA

Comprometimento da renda com gastos básicos é maior nas famílias mais pobres
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cios previdenciários.
Com o dado mensal, o re-

sultado acumulado do pri-
meiro quadrimestre ficou 
positivo em 30,605 bilhões 
de reais, abaixo do saldo 
positivo de 46,849 bilhões 
de reais observados no 
mesmo período de 2023.

Em 12 meses, o governo 
central acumula déficit de 
253,4 bilhões de reais, em 
valor corrigido pela infla-
ção, equivalente a 2,23% 
do PIB. O número é sensi-
bilizado pela quitação ex-
traordinária de precatórios 
no fim de 2023.

vendas líquidas no primeiro 
trimestre caíssem para entre 
872 milhões e 892 milhões 
de dólares, de 1,24 bilhão de 
dólares há um ano.

A decisão desta terça-feira 
pode prejudicar investidores 
que estão vendidos nas ações 
da empresa, apostando em 
sua queda.

Cerca de 20,5% das ações 
da GameStop disponíveis pu-
blicamente estavam em uma 
posição vendida, segundo 
dados da empresa de análise 
Ortex Technologies.

5,154

5,153

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

390,98
355.500,00

-0,58%
123.779,54

VENDADólar
Variação
- 0,35%

5,597

5,597

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,33%

posto a pagar, nem a receber. 
A maioria dos documentos foi 
preenchida a partir do progra-
ma de computador (81,7%), 
mas 10,7% dos contribuintes 
recorrem ao preenchimento 
on-line, que deixa o rascunho 
da declaração salvo nos com-
putadores do Fisco (nuvem 
da Receita), e 7,6% declaram 
pelo aplicativo Meu Imposto 
de Renda.

Um total de 40,3% dos con-
tribuintes que entregaram o 
documento à Receita Federal 
usaram a declaração pré-pre-
enchida, por meio da qual o 
declarante baixa uma versão 
preliminar do documento, bas-
tando confirmar as informações 
ou retificar os dados. A opção 
de desconto simplificado repre-
senta 57,1% dos envios.

Quem declarou mais cedo e 
entrou na lista de prioridades 
está perto de receber o pri-
meiro lote de restituição. No 
próximo dia 31, o Fisco pagará 
R$ 9,5 bilhões a 5.562.065 con-
tribuintes. A consulta pode ser 
feita desde as 10h da última 
quinta-feira.



Relatório Anual de 
Desmatamento (RAD) 
indica que Cerrado 
passou a Amazônia e 
se tornou o bioma mais 
desmatado no Brasil.

Levantamento divul-
gado nesta terça-
-feira (28) pelo Ma-
pBiomas revela que 

o Brasil teve 1.829.597 

O estado onde as áreas destruídas mais cresceram 
foi o Maranhão, com um aumento de 95,1%, tota-
lizando de 331.225 hectares de vegetação perdida

Desmatamento no Brasil teve queda 
de 11,6% em 2023, aponta estudo

hectares de vegetação 
desmatados ao longo 
do ano passado. O nú-
mero é 11,6% menor do 
que em 2022, quando o 
total registrado foi de  
2.069.695 hectares.

O Relatório Anual de 
Desmatamento (RAD) in-
dica que Cerrado passou 
a Amazônia e se tornou 
o bioma mais desmatado 
no Brasil. Do total das áre-
as desmatadas em 2023, 
31% estavam no Cerrado 
e 25%, na Amazônia.

Segundo o Mapbiomas, 
chama atenção o fato de 
que o desmatamento vem 
se concentrando na re-
gião chamada de Mato-
piba, formada por Mara-
nhão, Tocantins, Piauí e 
Bahia, que responderam 
por 47% da perda de ve-
getação no Cerrado no 
ano passado.

Três em cada quatro 
hectares desmatados no 
Cerrado em 2023 foram 
no Matopiba. O estado 
onde as áreas destruídas 

mais cresceram foi o Ma-
ranhão, com um aumento 
de 95,1%, totalizando de 
331.225 hectares de vege-
tação perdida. Na sequên-
cia, vem a Bahia (290.606) 
e Tocantins (230.253), res-
pectivamente, como esta-
dos que mais desmataram 
a região.

Com exceção do Piauí, 
São Paulo e Paraná, todos 
os outros estados do Cer-
rado registraram aumen-
to do desmatamento em 
2023 na comparação com 

2022. No caso do Mara-
nhão, Tocantins, Goiás, 
Pará e Distrito Federal, a 
área desmatada mais do 
que dobrou.

A coordenadora do 
Mapbiomas Ane Alencar 
afirma que “o Cerrado, 
que já perdeu mais da 
metade de sua vegetação 
nativa, passou a ser o 
protagonista do desma-
tamento no país, o que 
torna essa condição ainda 
 mais preocupante”.

Na Amazônia, a área 

Parlamento da Geórgia derruba veto à 
polêmica Lei de Agentes Estrangeiros

O parlamento da Geórgia 
derrubou nesta terça-feira 
(28) o veto presidencial ao 
projeto de lei sobre “agentes 
estrangeiros” que mergulhou 
o país numa crise, ignorando 
as críticas do Ocidente, que 
afirma que a legislação é au-
toritária e de inspiração russa.

A votação desta terça-feira 
derruba as objeções do pre-
sidente georgiano, Salome 
Zourabichvili, cujos poderes 
são majoritariamente ceri-
moniais, prepara o terreno 
para o presidente do parla-
mento sancionar o projeto de 
lei nos próximos dias.

A disputa sobre a lei recém-
-criada passou a ser vista 
como um teste fundamental 
para saber se a Geórgia, que 
foi durante as últimas três 
décadas um dos Estados da 
antiga União Soviética mais 
alinhados com o ocidente, 
manteria essa posição ou, en-
tão, se voltaria para a Rússia.

O projeto de lei exigiria 
que as organizações que re-
cebem mais de 20% do seu 

Primeiro-ministro quer recriar serviço 
militar obrigatório no Reino Unido

O primeiro-ministro do Rei-
no Unido, Rishi Sunak, pro-
meteu recriar o serviço militar 
obrigatório no país caso seja 
reconduzido ao cargo nas elei-
ções de 4 de julho.

Nesta terça-feira (28), ele 
disse que o alistamento nas 
Forças Armadas “vai manter 
os jovens longe de problemas”.

A proposta é uma das prin-
cipais promessas de campanha 
do Partido Conservador, que 
está muito atrás do Partido 
Trabalhista, liderado por Sir 
Keir Starmer, em todas as pes-
quisas de intenção de voto.

Os conservadores estão no 
poder há 14 anos e já tiveram 
cinco primeiros-ministros di-
ferentes nesse período –um 
número considerado bastante 
alto para os padrões de esta-
bilidade política do país.

Apelo popular
O eleitorado dá sinais de 

fadiga com as propostas dos 
conservadores, mas Sunak 
acredita que o alistamento 
militar pode ter apelo popular 

por dois motivos.
O primeiro é que parte dos 

eleitores conservadores ten-
de a ver a disciplina militar 
como um fator que ajudaria a 
manter muitos jovens longe 
da criminalidade.

Além disso, Sunak alega que 
o Reino Unido precisa ter mais 
soldados para se defender, no 
futuro, de potenciais agressões 
de países rivais, como a Rússia.

Forças Armadas profissionais
Os militares das Forças Ar-

PROJETO IMPÕE RESTRIÇÕES

financiamento proveniente 
do exterior se registassem 
como “agentes de influên-
cia estrangeira”, ao mesmo 
tempo que introduziria mul-
tas punitivas para violações, 
bem como requisitos onero-
sos de transparência.

Os oponentes do proje-
to de lei vêm organizando 
há mais de um mês alguns 
dos maiores protestos que 
a Geórgia já viu desde a 
independência de Moscou, 
em 1991, quando a União 
Soviética desmoronou.

Parlamento da Geórgia derruba veto 
à Lei de Agentes Estrageiros

madas do Reino Unido são 
profissionais e o alistamento 
deixou de ser obrigatório 
em 1960.

Segundo a proposta de Su-
nak, os jovens de 18 anos po-
deriam optar pelo alistamento 
militar, servindo por um ano, ou 
por fazer trabalho comunitário 
pelo mesmo período.

O primeiro-ministro diz que 
as duas opções proporciona-
riam “oportunidades aos jo-
vens e iriam transformar as 
suas vidas”.

LONGE DA CRIMINALIDADE
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desmatada em 2023 foi 
de 454,3 mil hectares, ten-
do uma queda de 62,2% 
em relação a 2022. Houve 
redução em todos os es-
tados, exceto no Amapá, 
que teve aumento de 27%.

O dia com maior área 
desmatada em todo o 
país, em 2023 foi em 15 
de fevereiro, quando a 
estimativa é de que uma 
área equivalente a quase 
6.000 campos de futebol 
foi destruída em apenas 
24 horas.

Os EUA, a Grã-Bretanha e 
a União Europeia criticaram 
o projeto de lei, que grupos 
de oposição apelidaram de “a 
lei russa”, dizendo que se ba-
seia na legislação russa usada 
para atingir os oponentes 
do Kremlin comandado por 
Vladimir Putin.

A Rússia é impopular entre 
muitos georgianos pelo seu 
apoio às regiões separatistas 
da Abcásia e da Ossétia do 
Sul, com a opinião pública 
apoiando amplamente a ade-
são à UE e à Otan.

Os Estados Unidos ame-
açaram impor sanções às 
autoridades georgianas que 
votarem a favor do projeto 
de lei.

O governo georgiano acu-
sou os países ocidentais de 
chantagem devido à sua 
oposição ao projeto de lei e 
disse que isso é necessário 
para impedi-los de arrastar 
a Geórgia para uma guerra 
com a Rússia.

A Rússia nega qualquer 
apoio ao projeto de lei. Primeiro-ministro britânico, Rishi Sunak



tendo como tema a Marujada, 
devotos de São Benedito da 
cidade de Bragança no Pará; a 
exposição “Esmolação – Ima-
gens da Marujada de Bragança 
pelo Brasil”, apresentada em 
São Paulo, no Senado Federal, 
em Brasília, Bahia, Paraná, além 
de Belém e Bragança, no Pará. 
Baena é publicitário, cineasta e 
documentarista. 

A exposição “Juruti – Festival 
das Tribos”, tem o patrocínio 
da Prefeitura de Juruti, Governo 
do Estado do Pará, através do 
Banpará, Secretaria de Estado 
de Cultura (Secult) e Secretaria 
de Estado de Turismo do Pará 
(Setur), com realização MAB co-
municação. Em Manaus, tem o 
apoio do Governo do Amazo-
nas, por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa.

Cultura
Manaus, quarta-feira 29 de maio de 2024 9

Mostra expõe fotos do 
Festribal, festival fol-
clórico realizado no 
mês de julho na cidade 
de Juruti, no Pará

No dia 4 de junho, às 
18h30, o Centro Cul-
tural dos Povos da 
Amazônia recebe a 

exposição “Juruti – Festival das 
Tribos”, do fotógrafo paraense 
Alexandre Baena, que apre-
senta a exuberante festividade 
dos povos originários da Ama-
zônia Paraense. Em Manaus, 
a exposição tem o apoio do 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa.

A mostra, que foi lançada ofi-
cialmente no dia 20 de fevereiro, 
no Senado Federal, em Brasília, 
seguiu em itinerância para Por-
to Alegre, Vitória e Salvador, e 
agora chega ao Norte do Brasil, 
aportando em Manaus. A ex-
posição é parte integrante das 
comemorações pelos 30 anos 
do Festribal, festival folclórico 
realizado na cidade de Juruti, 
no Pará.

Juruti-Festival das Tribos, que 
também tem a curadoria do 
fotógrafo Alexandre Baena, re-
mete ao compromisso com a 
salvaguarda das tradições e a 
preservação do meio ambiente. 
“A imersão na festividade não 
foi apenas participar e fotogra-
far um momento, o Festribal 
é o relato da cultura e história 
de um povo narrado de forma 
excepcional”, afirma o fotógrafo.

Segundo Baena, trata-se de 
cantos, mitos, tradições, dança e 
a essência de uma ancestralida-
de que merece toda atenção e 
respeito, remetendo também ao 
compromisso de preservação 
da tradição e do meio ambiente. 
“Estamos levando ao Brasil, não 
apenas imagens, mas as raízes 

A exposição é parte integrante das comemorações pelos 30 anos do Festribal, festival folclórico realizado na cidade de Juruti, no Pará

Exposição “Juruti – Festival das 
Tribos”, de Alexandre Baena

Munduruku e Muirapinima, a 
paixão, o amor de um povo 
expresso em uma das mais ri-
cas manifestações culturais da 
Amazônia paraense. São 14 telas 
que representam a força pul-
sante do Tribódromo de Juruti 
em todo seu êxtase”, define o 
fotógrafo.

Festribal 
O palco das apresentações 

do Festribal é o Tribódromo, 
onde se apresentam as tribos 
Muirapinima (vermelho e azul) e 
Munduruku (vermelho e amare-
lo), que se enfrentam pela con-
quista do título. A festa retrata 
a cultura indígena em forma de 
música, artes cênicas, alegorias 
e danças. 

O modo de vida do caboclo, 
os rituais indígenas, o pescador 

e o farinheiro são algumas das 
inspirações do festival. Entre mi-
tos, ritos, tradições e temáticas 
atuais a disputa entre as tribos 
projeta o município para o tu-
rismo, potencializando o desen-
volvimento social e econômico 
da cidade de Juruti, que hoje tem 
seu destaque pela grandiosida-
de do evento, comparado aos 
grandes festivais. 

No mês de julho o festival 
consegue nutrir a cadeia eco-
nômica, quando diversos ato-
res tanto da economia formal 
quanto da economia informal 
são contemplados, desde os 
artesãos, transporte, rede ho-
teleira, vendedores ambulantes, 
restaurantes e tantos outros en-
volvidos direta e indiretamente 
na construção e movimentação 
do evento. 

A cidade de Juruti é um mu-
nicípio localizado no oeste do 
Pará, cercado por rios, florestas 
e uma riquíssima biodiversidade 
com aproximadamente 60 mil 
habitantes. O Festribal se per-
sonifica em sua gente que traz 
um legado indígena ressaltando 
a importância dos povos origi-
nários impressos nos costumes, 
tradições e lendas. A festividade 
tem esse objetivo de resguardar 
as tradições indígenas para esta 
e para as futuras gerações.

O fotógrafo 
Com diversos trabalhos au-

diovisuais e fotográficos no 
Brasil e em vários países como 
França, Itália, Inglaterra, Suíça 
e Portugal, Alexandre Baena, 
realizou no ano de 2023, sua 
primeira itinerância nacional, 
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Mariah Carey 
confirma show 
em São Paulo

EM SETEMBRO

A cantora norte-americana 
Mariah Carey anunciou, nesta 
terça-feira (28), que fará um show 
em São Paulo em setembro. Ela 
já estava confirmada na lista de 
atrações do Rock in Rio.

A voz de “We Belong Together” 
e “I Want To Know What Love 
Is” cantará no Allianz Parque, 
estádio localizado na zona oeste 
da capital paulista, no dia 20 
de setembro. A informação foi 
divulgada pela 30e, produtora 
de shows responsável pelo con-
serto. No festival carioca, Mariah 
cantará no dia 22 do mesmo mês, 
ao lado de nomes como Shawn 
Mendes, Akon e Ne-Yo.

Os ingressos para o show 
em São Paulo, que será o úni-
co da cantora fora do Rock in 
Rio, começam a ser vendidos 
na terça-feira (4), data em que 
abre a pré-venda exclusiva para 
clientes do Santander no site da 
Eventim. A venda geral, por sua 
vez, começa na quinta-feira da 
semana que vem, dia 6 de junho.

As entradas vão de R$ 170 
(meia-entrada da cadeira supe-
rior) a R$ 790 (inteira) e também 
serão vendidas na bilheteria do 
Allianz Parque, que funciona de 
terça a sábado das 10h às 17h. Os 
ingressos para o dia de Mariah no 
Rock in Rio já estão esgotados.

Residência em Las Vegas
Conforme anunciado pela 30e, 

Mariah trará para o Brasil o show 
da “The Celebration of Mimi”, 
residência em Las Vegas que ce-
lebra os 20 anos do lançamento 
do álbum “The Emancipation of 
Mimi”. 

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

Um mês para o Festival de Parintins 2024
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Os ingressos para a 57º Festival de 
Parintins estão esgotados. As entradas, 
em forma de passaporte, começaram a 
ser vendidas em fevereiro, via Bilheteria 
Digital, com valores que variam entre R$ 
1.200,00 e R$ 2.000,00, dando acesso 
às três noites.

Falta um mês para o tradi-
cional Festival de Parintins! 
Neste ano, a celebração, con-
siderada uma das mais maio-
res festas folclóricas do país, 
acontece entre os dias 28 e 30 
de junho, diretamente da Ilha 
Tupinambarana, localizada a 
369 km de Manaus.

O evento, que traz a dispu-
ta dos bois Garantido e Capri-
choso, na Arena Bumbódro-
mo, teve sua primeira edição 
em 1965, criado por um gru-
po de amigos da Juventude 
Alegre Católica para arreca-
dar fundos para a construção 
da Catedral Nossa Senhora 
do Carmo – hoje um dos pon-
tos turísticos mais conhecidos 
de Parintins.

Mas afinal, o que é o duelo 
dos bois?

A festa acompanha a batalha 
entre os bois Caprichoso e Ga-
rantido. A disputa fala sobre o 
casal de trabalhadores de uma 
fazenda, conhecidos como 
Mãe Catirina e Pai Francisco. 
Catirina, que está grávida, tem 
o desejo de comer língua do 

28, 29 E 30 DE JUNHO DE 2024

O Boi Garantido, represen-
tado pelas cores vermelho e 
branco, é fruto das mãos de 
Lindolfo Monteverde. Já o Boi 
Caprichoso, foi fundado Feliz 
e Raimundo Cid, conhecidos 
como irmãos Roque, nas cores 

boi mais bonito do lugar. Assim, 
Francisco sacrifica o boi mais 
bonito do patrão para realizar o 
desejo da esposa.

O patrão, então, manda os 
empregados procurarem o 
animal e, quando ele é encon-

trado morto, chamam um pajé. 
O curandeiro indígena então 
faz um milagre resultando na 
ressureição do boi. Feliz com a 
volta do animal, o patrão per-
doa o casal e realiza uma festa 
de comemoração

Centro Cultural dos Povos da Amazônia

deve permanecer em silêncio. 
Caso haja algum tipo de mani-
festação da outra parte, o boi 
poderá ser punido, conforme 
aponta o regulamento atualiza-
do em abril deste ano.

Tema e toadas anuais
Anualmente, cada boi lança 

um álbum com média de 20 
músicas (toadas), que devem 
ilustrar o tema da vez. No en-
tanto, o bumba tem liberdade 
para utilizar outras toadas ante-
riores também.

Para 2024, o Caprichoso 
busca o tricampeonato segui-
do com o tema “Cultura – O 
Triunfo do Povo”. Enquanto 
isso, o Garantido tentará voltar 
a ser campeão o tema “Segre-
dos do Coração”. 

Como acompanhar o Festi-
val de Parintins 2024

No início do mês, o governo 
do Amazonas anunciou que o 
festival será transmitido pela TV 
Globo e TV A Crítica, emissora 
amazonense já conhecida por 
transmitir o evento há mais de 
30 anos.

azul e branco.
Hoje, o duelo é contemplado 

pelo tempo mínimo de duas 
horas de apresentação – má-
ximo de 2 horas e 30 minutos. 
Enquanto um dos bois se apre-
senta, a torcida da agremiação 

“São Paulo, se prepare, get ready”, diz 
a cantora.

Divulgação



Esportes

Seleção volta a jogar 
na próxima quinta-
-feira pela competi-
ção, quando enfren-
ta a Holanda

A Seleção Brasileira 
Feminina de Vôlei 
segue invicta na 
Liga das Nações. Na 

manhã desta terça-feira, em 
Macau, o time do técnico 
Zé Roberto Guimarães der-
rotou o Japão por 3 sets a 
2, parciais de 24/26, 26/24, 
19/25, 25/20 e 15/11. Com 
o resultado, a equipe brasi-
leira se mantém invicta no 
torneio. São cinco vitórias 
em cinco confrontos.

Na etapa do Rio de Janeiro, 
o Brasil superou Canadá, Co-
reia do Sul, Estados Unidos 
e Sérvia.

Para garantir o triunfo, as 
brasileiras tiveram que bus-
car o empate para, no quinto 
set, conseguir a virada. O 
Brasil volta a jogar na pró-
xima quinta-feira pela com-
petição, quando enfrenta a 
Seleção Holandesa às 8h30, 
horário de Brasília.

O primeiro set teve um 
início preocupante. O Brasil 
não conseguiu encaixar seu 
ataque e sofreu com a varia-
ção ofensiva das japonesas. 
Com velocidade e precisão, 
o Japão imprimiu um ritmo 
forte e logo abriu uma van-
tagem de 5 a 1.

Apreensivo, o técnico Zé 
Roberto Guimarães pediu 
foco à Seleção Brasileira e, 

Brasil vence Japão de virada e mantém 
invencibilidade na Liga das Nações

aos poucos, a partida foi fi-
cando equilibrada. Após sus-
tentar uma vantagem de três 
pontos por um bom tempo, 
principalmente explorando 
a ponteira Ishikawa, o Japão 
passou a ser barrado pelo 
bloqueio brasileiro.

O Brasil começou a inco-
modar as japonesas, e na 
base da criatividade, em 
jogada de Carol, a seleção 
conseguiu a igualdade em 16 

a 16. O equilíbrio se manteve 
até o fim do primeiro set. Na 
chance de definir a parcial, no 
entanto, o bloqueio japonês 
prevaleceu. Em seguida, com 
um set point a favor, o Japão 
fechou em 26 a 24.

O segundo set teve um 
começo diferente em relação 
à primeira parcial. Com dois 
pontos de saque de Gabi, o 
Brasil abriu 4 a 1, mas logo 
cedeu ao jogo de variações 

das rivais, que conseguiram a 
igualdade em 6 a 6. A sequ-
ência foi marcada pelo equi-
líbrio, com as duas equipes 
trocando pontos e deixando 
o confronto empatado.

Bem no jogo, Gabi fez seu 
terceiro ponto no saque nes-
te set e colocou o Brasil na 
frente: 19 a 18. As japonesas 
mantiveram o ritmo, mas 
novamente em jogada da 
ponteira brasileira, a equipe 
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de Zé Roberto fez 22 a 20.
A seleção nacional che-

gou a fazer 24 a 21, mas o 
Japão empatou. Um erro de 
saque de Araki, no entanto, 
mudou o cenário da par-
tida. Com 25 a 24 a favor, 
Gabi mais uma vez chamou 
a responsabilidade, furou o 
bloqueio rival, e devolveu o 
placar do set inicial: 26 a 24 e  
duelo igualado.

Após um início equilibra-

Brasil venceu o Japão na Liga das Nações de Vôlei Feminino

Fotos: Divulgação
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do, o terceiro set contou com 
erros infantis da Seleção Bra-
sileira. A falta de foco permi-
tiu ao Japão abrir vantagem 
e administrar com tranquili-
dade a liderança do placar. O 
Brasil não conseguiu parar a 
atacante Ishikawa na rede e 
o time asiático chegou a ter 
21 a 12 no marcador.

Num jogo de paciência, o 
Brasil não facilitou em qua-
dra e reduziu a diferença para 
quatro pontos (21 a 17). No 
entanto, o Japão apostou na 
troca de bolas para definir o 
terceiro set em 25 a 19.

As japonesas logo abriram 
2 a 0 no quarto set e Zé 
Roberto Guimarães apostou 
em Thaísa. A opção deu certo 
e a jogadora anotou três 
dos quatro pontos brasilei-
ros decretando o empate 
neste início de parcial.

Com a necessidade de ven-
cer para levar a partida para 
o quinto set, o Brasil mostrou 
determinação para impor o 
seu jogo e não deu chances 
ao bloqueio das japonesas. 
Administrando uma vanta-
gem de quatro pontos na 
parte final da parcial, o triun-
fo foi definido em ataque da 
Thaisa: 2 a 2 em sets com 
25 a 20.

No quinto e decisivo set 
o Brasil logo conseguiu a 
dianteira. Com um forte blo-
queio, a equipe abriu 4 a 1 e 
administrou a vantagem. As 
japonesas, que tiveram difi-
culdade no ataque, se des-
controlaram no final. Thaísa 
e Carol foram decisivas na 
rede e a Seleção Brasileira 
definiu o triunfo em 15 a 11 
na quinta parcial.

Vitor Roque aparece em lista de 
contratações decepcionantes 

Após chegar ao Barcelo-
na com grande expectativa, 
Vitor Roque não conseguiu 
mostrar o bom futebol dos 
tempos de Athletico, amar-
gou a reserva na Espanha, e 
entrou na lista de contrata-
ções que não vingaram.

Segundo o jornalista Tho-
mas Hindle, do inglês Goal, o 
brasileiro é uma das 21 con-
tratações que mais decepcio-
naram em 2023/24 na Europa. 
Vitor Roque desembarcou no 
Barcelona no fim de 2023, em 
transferência de 74 milhões 
de euros (R$ 415 milhões), 
incluindo bônus e impostos.

Saída do Barça cogitada
O jovem atacante chegou 

a ser elogiado pela impren-
sa espanhola após estreia 
pelo Barcelona, em janeiro 
deste ano, mas foi perdendo 
espaço com técnico Xavi, 
demitido recentemente pelo 
clube catalão. Com a falta de 
oportunidades, André Cury, 
empresário do atacante, fez 
críticas ao comandante, e 
cogitou uma saída do atleta, 
em entrevista para a rádio 
RAC 1 no início de maio.

“Não entendo essa situa-
ção. O Vitor Roque tem que 
ter mais minutos, ninguém 
entende por que não lhe 
dão. A situação não está boa 

CBF confirma volta no fim de semana
O Brasileirão será retoma-

do a partir do sábado (1º). 
Essa foi a decisão unânime 
dos 20 clubes que integram 
o Conselho Técnico Extraor-
dinário da competição, rea-
lizado nesta segunda-feira 
(27), na sede da CBF, no Rio 
de Janeiro. 

De acordo com a decisão 
do órgão, a competição 
será reiniciada a partir da 
7ª rodada, que começa no 
sábado (1ª), data original-
mente reservada para a 
9ª rodada. A intenção é 
preservar o planejamento 
técnico que embasou a ela-
boração da tabela.

“Foi uma reunião de alto 
nível, muito produtiva e 
contamos com a decisão 
unânime dos clubes. Gos-
taria também de mais uma 
vez prestar solidariedade 
aos clubes gaúchos e todo 
o povo do Rio Grande do 
Sul”, afirmou o presidente 
da CBF, Ednaldo Rodrigues.

FLEXIBILIXAÇÃO DO 
MANDO DE CAMPO

Com a decisão, o Brasilei-
rão será encerrado no dia 
8 de dezembro, conforme 
previsto no início da tem-
porada. Na reunião, os inte-
grantes do conselho acorda-
ram que os clubes gaúchos 
vão poder inverter o mando 
de campo no primeiro tur-
no. A troca de mando terá 

que contar com a aprovação  
dos adversários.  

Os presidentes dos três 
clubes gaúchos deixa-
ram a reunião satisfei-
tos com as decisões do  
Conselho Técnico.

“Conseguimos consensuar 
decisões que envolvem o 
restante do campeonato, o 
calendário, o apoio da CBF, 
e, principalmente, os clu-
bes do Rio Grande do Sul, 
que sofrem hoje com essa 
catástrofe climática. Esses 
acordos nos dão uma se-
gurança e uma previsibili-
dade de trabalho”, disse o 
presidente do Internacional, 
Alexandre Barcellos.

“Foi uma reunião muito 
positiva, acabou nos ajudan-
do com relação ao formato 
da tabela. Os encaixes fica-
ram bons”, contou o presi-
dente do Juventude, Fábio  
Pizzamiglio.

TEMPORADA EUROPEIA

para nenhuma das partes”, 
contou o agente.

Amargando a reserva, Vi-
tor Roque viu seu nome 
envolvido em uma possível 
barca do Barcelona. Segun-
do a rádio Cadena SER, o 
ex-jogador Deco, diretor de 
futebol do clube, definiu que 
o brasileiro seria empresta-
do, fato que foi rechaçado 
por André Cury.

“Empréstimo não. Ou o 
jogador fica, para que o 
clube lhe dê minutos e ele 
possa demonstrar, ou, se o 
clube decidir que ele não 
pode ficar, será vendido. 
Se o clube não dá espaço 
ao Vitor, infelizmente tere-
mos que buscar uma solu-
ção. Um empréstimo para 

Vitor Roque chegou ao Barcelona na janela de janeiro de 2024

No dia 15, o Brasileiro Be-
tano Série A foi suspenso 
por duas rodadas a pedido 
de 16 clubes que disputam 
a competição em virtude 
das enchentes provocadas 
no Rio Grande do Sul.

Desde o início do mês, os 
três clubes gaúchos (Grê-
mio, Internacional e Juven-
tude) tiveram suas partidas 
suspensas por causa dos 
eventos climáticos severos 
neste mês no Estado. 

“A gente fica feliz também 
que a grande maioria dos 
clubes entenderam a situ-
ação que estamos passan-
do no Rio Grande do Sul. 
Tomamos algumas medidas 
paliativas pra gente retomar 
e minimizar o desequilíbrio”, 
disse o presidente do Grê-
mio, Alberto Guerra. 

Na semana passada, a 
CBF reprogramou as 7ª, 8ª  
e 9ª rodadas.

BRASILEIRÃO 

Crise no Rio Grande do Sul adiou duas rodadas

alguém tão jovem acaba 
sendo prejudicial, porque 
ele acabaria se transferindo 
para um clube que não é 
seu dono, então não existe 
o interesse de cuidar dele. 
É perigoso”, explicou.

Antes de ser demitido pelo 
Barcelona, Xavi Hernández 
justificou a pouca utilização 
do atacante e comentou que 
existia outros jogadores do 
elenco à frente do brasileiro.

De acordo com o canal 
espanhol TV3, Vitor Roque 
estava na lista de dispen-
sas de Xavi para a próxima 
temporada. Sua demissão 
aconteceu pois a lista não 
estava de acordo com o pla-
nejamento da diretoria para 
2024/25.

Rafael Ribeiro/CBF

Divulgação
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

É a temporada bovina grelhando nos qua-
tro cantos de Manausx City. O 7º Encon-

tro das Tribos - diga-se Dermi e Rogério 
Rayol, Luciana e Otacílio Cardoso jr. 

- foi no Diamond Center na sexta-
-feira passada. Os salões estava 
preparados para receber a elite bo-

vina, lounges espaçados para brincar 
de boi a vontade, iluminado, trabalho de 

várias mãos, Bandeirão Eventos e Pétalas 
da Amazônia. O projeto cenográfico foi Dermi 
Rayol e Luciana Bulbol e o design foi Leonardo 
Pinheiro e Rodrigo Abreu. No palco os levanta-
dores de toadas, Edilson Santana, Israel Paulain, 
Patric Araújo, David Assayag e Sebastião Jr. 

animaram até o raiar do dia. Êh boi!! Derme e Rogério Rayol

Marcos Apollo e Anne 
Cantanhede 

Ana Eliza e Leonardo Leão

Marlies e Tuca Cavalcante

Adriana e Luciana Abrahão

Renato e Adriana Silva

Martha e Lucas Pinheiro Marcos e Alba AlmeidaMichelle Bessa e Braulio Lima Juliana e Pedro Braga Jr

Patrícia e Paulo Lima
Ricardinho Pio e Lorena Gonçalves, 

Danilo Pereira e Rebeca PioHelinho Bessa e Karime Leão
Paula e Thiago Pinto, Bianca 

e Kiko Figlioulo

Lícia e Wilson Simões
Laiana e Moacir Mota, 

Cristiane e Fernando LimaAdemar Pacheco e Braga Neto



12    Manaus, quarta-feira 29 de maio de 2024

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS
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